

VALGELON-LA ROCHETTE

## Accès à l'eau au Mali : l'association Arcade reste mobilisée



*Visite de chantier avec les collégiens sur le marché de Benkadi. Contact avec Arcade au 04 79 65 38 20 ou au 07 82 82 14 19 ou sur [www.arcade-vivre.asso.fr](http://www.arcade-vivre.asso.fr). Photo DR*

Arcade est une ONG au service de la coopération décentralisée avec le sud du Mali, où s'impliquent les communes de Pontcharra, Valgelon-La Rochette, Saint-Maximin, Le Cheylas, Crets-en-Belledonne, Barraux et La Chapelle Blanche (Isère et Savoie). Elle a lancé un programme triennal d'accès à l'eau potable et à l'assainissement dans quatre communes maliennes. Ce programme est soutenu par les sept communes françaises, les deux intercommunalités, l'agence de l'eau et le ministère des affaires étrangères. Son coût est estimé à 141 900 €. Les communes maliennes participent à hauteur de 5 à 10 % des investissements. À Dembela, Benkadi, Blendio et Tella, quatre forages ont ainsi été équipés de pompes manuelles.

« Les villages bénéficiaires ont été définis par les communes maliennes en fonction des besoins prioritaires. Arcade accompagne la structuration des associations en charge du fonctionnement des forages au sein du Centre Intercommunal d'Appui à la Gestion et à l'Évaluation qui propose outils et formation » précise Arcade. Engagé en 2019, le programme s'est prolongé en 2020 et 2021 par la réalisation de l'assainissement des eaux pluviales du marché à Benkadi. « À cette occasion, des visites de chantiers ont été organisées avec les élèves du second cycle (collège) afin de les sensibiliser aux déchets solides et aux risques d'inondation. Arcade dynamise et forme

aussi l'association locale des forains dans la structuration du futur marché » soulignent les salariés maliens d'Arcade.

Le troisième volet du programme d'accès à l'eau potable et à l'assainissement porte sur un projet pilote d'assainissement individuel. « L'objectif est de réaliser des aménagements d'évacuation des eaux grises des concessions dont les latrines douches et l'évier dans l'enceinte des maisons ainsi le puits perdu avec plantation d'arbre aux abords du puits. 188 personnes bénéficient déjà de ces aménagements. Ils rencontrent auprès des populations un grand succès car ils permettent une grande amélioration des corvées au quotidien et améliorent la santé de tous » concluent les équipes d'Arcade, bénévoles et salariés en France et au Mali. Un financement participatif est en cours pour équiper de nouvelles familles.